
 

 

证券代码：603103          证券简称：横店影视       公告编号：2022-013 

 

横店影视股份有限公司 

关于 2021 年度业绩说明会召开情况的公告 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

 

横店影视股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 3月 18日下午 14:00-

15:00在上海证券交易所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/），以网

络文字互动方式召开了 2021年度业绩说明会，现就有关情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

关于本次说明会的召开事项，公司已于 2022年 3月 16日在上海证券交易所

网站（www.sse.com.cn）及上海证券报、证券日报上披露了《关于召开 2021 年

度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-011）。 

2022 年 3 月 18 日下午 14:00-15:00，公司在上海证券交易所上证路演中心

（http://roadshow.sseinfo.com/）召开 2021 年度业绩说明会，公司总经理张

义兵先生，副总经理、董事会秘书孔振钢先生，财务总监潘锋先生出席本次说明

会，公司与投资者进行了互动交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进行了回

复。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下： 

1、请问贵公司未来有没有把横店影视城资产注入横店影视上市公司的规划？ 

http://www.sse.com.cn/


 

 

答：尊敬的投资者您好，大股东如实施资产注入，需要符合相关政策法规的

规定，并有利于上市公司长远发展以及保证中小投资者权益等条件。公司目前未

了解到有相关资产注入上市公司的计划或方案。公司将持续按照信息披露的相关

要求，真实、准确、完整、及时地披露各项重大信息。感谢您的关注。 

2、当前多地疫情反复，目前公司旗下影院受到的影响如何？营业率大概是

多少？截至到 3月中旬，公司 2022 年经营情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好，目前受疫情影响停业影城约 120家，营业率约 70%，

未停业影院经营情况按照疫情防控要求正常进行。 

3、2022 年及之后，公司的电影储备如何？哪些项目值得期待？ 

答：尊敬的投资者您好，截止目前公司全资子公司横店影业参投未上映的影

片有《龙马精神》、《独行月球》、《超能一家人》、《人生大事》等。 

4、公司 2022 年影城拓展计划是怎样的？主要集中在哪些区域？疫情是否

会对公司拓展市场产生不利影响？ 

答：尊敬的投资者您好，2022 年公司计划新建 60 家影院，70%左右集中在

三四五线城市。现有新建影院的项目都是前几年已经签约的储备项目，零散的疫

情不会对拓展项目产生很大影响。 

5、横店影业近年来参与了多部影片市场口碑与票房均有良好表现，在选片

方面，公司有哪些独到的经验或者标准，以提高项目的成功率？ 

答：尊敬的投资者您好，公司旗下子公司参与项目的中后期为主，有利于判

断项目的综合指标，结合上市公司的渠道优势，参投的影片基本都取得了较好的

社会效益和经济效益。 

6、公司在电影及影视剧项目中主要参与哪些环节？公司参与的电影中是否

有主控项目？数量占比？以及未来是否会增加主控项目的数量？ 

答：尊敬的投资者您好，截止目前公司参与主投主控项目较少，未来公司将

围绕主投主控加快影视项目投资制作，开发优质储备项目；公司将积极拓展创作

资源，注重内容研发，推动原创项目内容孵化。 



 

 

7、从毛利率的角度来看，主投项目与参投项目的收益率差异有多少？  

答：尊敬的投资者您好，影视项目收益率的高低主要是由项目质量决定的，

与是否是主投项目还是参投项目无多大联系。 

8、鉴于现在疫情影响，请问贵公司未来有没有把投资重点向电视剧、网络

电影、网络电视剧方向侧重？ 

答：尊敬的投资者您好，公司已战略布局“内容+渠道”的全产业链，未来

将两个板块协同发展。其中公司子公司影视制作未来侧重于动画片及电视剧，其

下属子公司影视投资与柏品影视侧重于网络电影及网剧；横店影业侧重于院线电

影。内容端可以依托上市公司的充足现金流及综合优势进行项目的投资开发，在

风险可控的前提下，未来会坚持以主控为主、联合出品为辅的发展方向。 

9、今年疫情严重影响了拍片吗？对公司影响很大吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司主营业务为影视投资、制作、发行、电影放映

及相关衍生业务。疫情对影视拍摄影响不大，公司旗下的电影院受当地主管部门

的防疫要求，部分暂停营业。感谢您的关注。 

10、请问公司对五一档期票房的预期？能超过 2019 年同期的 7 成以上吗？

公司参与了哪些电影定档五一？ 

答：尊敬的投资者你好，档期票房主要取决于影片供给，内容保证的情况下，

应该能取得较好的票房。目前公司子公司参投的项目还没有定档五一档的，感谢

您的关注。 

11、公司如何看待电影票价上涨的原因？对观影人次的影响是否明显？未

来电影票价上涨的趋势如何？ 

答：尊敬的投资者您好，有好的内容，观影人次是有提升空间的，但票价全

年来看可能不具备持续的提升空间，春节档票价上涨有一定特殊性。票价从通胀

角度考虑会跟随整体通胀水平提升，如果票价提升，成本也会同步提升。公司更

希望保持合理的票价，在观影人次层面实现增长，吸引更多观众，从而提升收入。 

12、春节档高票价引发了较大争议，五一票价同比会继续提升吗？ 



 

 

答：尊敬的投资者您好，春节档票价高有特殊性，市场不具备持续高票价的

空间。综合考虑自然的通胀因素，再加上有爆款影片的内容因素可能会有上涨，

但涨幅应该不会有春节档那么大。 

13、今年公司市占率预计会有明显提升吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司考虑可能会同时进行自营影院拓展和对外的收

购整合。自营方面，公司会按照既定的计划新建影院，目前公司已经与多家大型

地产开发公司、商业管理公司合作，项目储备会增加。收购方面，公司也希望能

够实现突破。疫情后行业整合趋势比较明显，也有中小公司希望并到大型公司中，

成本控制、经营压力会小很多，具体并购节奏取决于价格谈判和公司整合能力储

备。 

14、请问贵公司投资影片都有什么定档在五一劳动节和十一国庆节档？ 

答：尊敬的投资者您好，公司子公司目前参投的影片暂时没有定档五一和国

庆的。 

15、公司对今年电影市场票房表现的预判，恢复程度与 2021 年相比如何？

3 月以来定档了多部海外进口影片，是否能看到进口影片供给的拐点来临？ 

答：尊敬的投资者您好，如果国内疫情能得到有效控制，加上内容方面多部

进口片定档及国产高质量影片的上映，公司对电影市场的恢复还是保持信心的。 

鉴于国内外疫情的逐步缓解，进口影片的制片方也需要将影片推向市场，进

口影片供给将迎来拐点。 

16、受到疫情的影响，国外许多影片选择直接在流媒体平台上线，今年头部

视频网站平台加强了院线电影内容的布局，如何看待网络院线发展对线下院线

的影响？国内市场的窗口期是否有缩短？ 

答：尊敬的投资者您好，流媒体对线下影院的影响是客观存在的，不可逆转。

目前影院窗口期还会保持在一个月左右，具体看片方是否延期。线下影院窗口期

的存在，保证了影院放映端的收益。另外线下的体验社交属性、仪式感要比线上

的强，还是有存在的必要性。 



 

 

17、2021 年电影市场较为明显的特点是档期票房的贡献明显增加，并且影

片定档拥挤，导致部分影片排片空间有限，公司认为造成这一现象的原因是什么？

今年随着疫情好转，这一现象是否得以缓解？ 

答：尊敬的投资者您好，目前中国电影市场的档期效应明显，主要原因是电

影大盘依靠头部爆款影片，热门档期观影人次相对较高，片方想成为票房赢家，

因此较多影片集中在热门档期上映，这一现象短期内还将存在，但中长期应能缓

解。  

关于公司 2021 年度业绩说明会的详细情况，投资者可以通过上海证券交易

所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）进行查看。感谢各位投资者

积极参与本次说明会，公司在此对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议

或意见的投资者表示衷心的感谢！ 

特此公告。 

 

横店影视股份有限公司董事会 

2022年 3月 19日 


